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针对居民关注的“堂
食”问题，在上周六下午
召开的郑州市新冠肺炎
疫情防控领导小组办公
室第二十场新闻发布会
上，相关负责人表示，餐厅
恢复营业要落实疫情防
控主体责任，工作人员疫
苗接种做到应接尽接，工
作人员工作期间，全程佩
戴医用外科口罩或以上
级别口罩。

对进入餐厅的顾客、
外卖配送员等人群要进
行体温检测、查验健康
码。餐厅推广分餐制，
提供公筷公勺，建议就
餐时间不超过两个小
时。此外，餐厅进店人
数要与餐位数相匹配，
不得造成点餐、等餐、等
位等人员聚集；顾客除
就餐时间外，要坚持佩
戴口罩。

据了解，28日，堂食
“解封”的好消息，让餐饮
行业激动不已。当天不
少餐饮店打扫店内卫生，
整理桌椅，做一些堂食前
的准备。

29日，位于中原区的
万达、金水区的正弘城和
东区的熙地港等，正在营
业的餐饮店均已恢复堂
食。同时，在农科路、未
来路等营业的餐饮店也
恢复了堂食。

记者采访了解到，多
家餐饮店在疫情防控期
间提供外卖服务，将做
好的餐食送到门口与外
卖员或顾客交接，严格
控制人员进店。农科路
花园路上一家网红螺蛳
粉店的工作人员说，之
前一直在营业，每天有

备菜，只是不提供堂食，
仅限外卖或自取，所以
做完打扫、消毒、整理等
工作后，28日晚就恢复
堂食了。

恢复堂食后，疫情防
控并没有放松。记者在
东区熙地港的一家酸菜
鱼餐饮店看到，刚过中午
12点已有人在排队，工作
人员戴了一次性使用医
用口罩，在进门的入口处
用电子体温计逐个测温，
测后体温显示正常方可
进店，店内餐桌间距也有
加大。

截至29日，还有一些
餐饮店未恢复堂食。有
的因店里工作人员未到
齐，店内人手不够；有的
因了解消息比较晚，还在
做打扫、消毒等工作。

本报讯（郑报全媒体记
者 汪辉 王红）记者昨日了
解到，即日起，省会各大医院
门诊看病均无需再持48小时
核酸阴性证明，门诊患者戴
口罩、测体温、持绿色健康

码，扫码接受流行病学史调
查，即可进院就诊。

但住院患者需医生开具
住院证和核酸检测单，采集
标本后即可办理住院手
续，且互认 48 小时核酸检

测结果。
此外，部分医院要求，如

果是去眼科、耳鼻喉、口腔
科、医美这些具有侵入性操
作的科室门诊看病，需要 48
小时核酸证明。

本报讯（郑报全媒体记
者 汪辉 王红）记者从上周
六下午召开的郑州市新冠肺
炎疫情防控领导小组办公室
第二十场新闻发布会上获
悉，根据我市疫苗接种工作
进度，计划于9月初开始全面
放开第二针接种。

疫苗接种是阻击病毒传

播的有效手段。截至 8月 27
日 24时，全市新冠病毒疫苗
累计接种 1676.39 万剂次。
为尽快建立全市群体性免疫
屏障，结合疫苗供应情况，现
阶段我市新冠病毒疫苗接种
工作暂时以接种第一针为
主，对于急需出国或接种第
一针疫苗后间隔时间接近 56

天的群众，仍然可以到接种
单位进行第二针疫苗接种。

考虑到老年人因身体各
方面机能下降、免疫力较低，
且多合并慢性疾病，感染新
冠病毒后容易转为重症或危
重症，因此，对于没有接种禁
忌的老年人来讲，建议尽早
接种疫苗。

城市烟火气 从一碗胡辣汤开始
恢复堂食第一天，记者探访餐饮门店

去常规门诊看病不用再拿核酸证明
住院患者及陪护人员仍需核酸检测

全市计划9月初全面放开第二针疫苗接种

本报讯（郑报全媒体记
者 汪辉 王红）全市中小学
生何时能返校开学？上周六
下午召开的郑州市新冠肺炎
疫情防控领导小组办公室
第二十场新闻发布会通报，
结合我市疫情防控要求，全
市中小学 9 月 15 日以前不
开学。

开学条件具备后，按照
“市定省批”程序报批，具体
开学时间由市统筹安排、区

县主导，学校“一校一案”，分
期分批分类、错峰错时错区
域有序开学。原则上，毕业
年级先开学，其他年级再分
批开学，具体返校复课时间，
学校将及时通知到学生。

延期开学期间，各学校
依托直播平台搭建在线直播
课堂进行线上授课。综合利
用“国家中小学网络云平
台”、省教育资源公共服务平
台和“学在郑州”等学习平台

的优质资源开展在线点播教
学。线上教学要合理安排教
学进度，控制教学时长和作
业总量，实现“停课不停教、
停课不停学”。

按照计划，2021年全市
小学新生报名将于 9月 1日
开始，实行分区、分批、错峰
线上报名。各区具体报名时
间、批次、流程，今天将通过
媒体向社会公布，请各位家
长及时关注。

小学新生后天开始线上报名
今天将公布各区具体报名时间、批次、流程
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郑州餐饮行业迎
来堂食恢复的首个周
末，目前恢复堂食的
餐饮店有多少？堂食
恢复情况如何？记者
进行了走访。
郑报全媒体记者
曹婷


